

ロータスルート さあ、つながって行こう!! みんなで花を咲かせよう!!



Report

http://www.myohokkein.jp/

2022年(令和4年)1月1日発行
「ろたす」からの〜通算414号

Vol.33

日蓮宗

正中山別院 護国山妙法華院

〒652-0816 神戸市兵庫区永沢町4-5-8
TEL(078)575-2608 FAX(078)577-7651
kobe@myohokkein.jp

新年賀

仏弟子は必ず四恩をしって知恩報恩をほうずべし

明けましておめでとうございます。
二〇二二(令和四年)を迎えました。

さて昭和から平成そして令和と、私
が生きてきた時代をボンヤリ振り返っ
てみると、世間の動向は、物質的な物
から見えないモノへと人々の価値感が
変わってきている気がします。つまり
「車や家、土地や服・貴金属など高級
品やブランドを手に入れたら」という
物の欲求から、今は「ネットやSNS
等から情報を手に入れたり発信したり
して、コミュニケーションを高めたり、
自分を売り込んでイイネや拍手を沢山
欲しい」という自己顕示や名誉に、私
達は価値を見だし始めていると思っ
たのです。自分を高める...というのは
素晴らしい事で、それこそ法華経思想
の出番だと思えます。

最近読んだ漫画「あの世の社会科学見
学」という本の中に書かれていました。
現世は双六のようなもので、肉体はコ
マで人生はマス。自分に与えられた課
題や障害を一つずつ乗り越えてゆき確
実にコマを進めていく。毎日毎日を充
実させ、そして精一杯生きたら死ぬ時
に後悔は無い。貴方が努力し、苦難を
乗り越える姿に、仏様やご先祖さまは
イチバン喜んで下さると思っております。

そしてやがて死を迎えて来世に逝っ
ても双六は続きます。倫理観は現世も
来世も同じなので、この世でやりきっ
た人生を送った人は物欲もなくなり、
魂の価値が上がっている。この世で楽
してスルして過ごした人は、執着が強
いので現世に留まろうとして不成仏と
なる。魂には波動があるので、毒の念
は類を呼んで大きくなってしまう...

今回のお会式は、日蓮聖人を慶讃す
るだけでなく当山の第二祖の百遠忌で
もありません。

あの世・来世・霊山浄土... 霊感の
無い私には全く視えないのですが、そ
んな世界と現世が繋がっているとい
事だけは自信をもって言えるように
なりました。今年も皆さんと一緒に先
にお亡くなりになった先人の魂を敬い
ながら、自分の心を磨きたいと思っ
ています。

住職 新聞 智孝



歌舞伎「日蓮」-愛を知る鬼-の上映

お題目に心集中して
仏さまの御心にとけこみます

百年前の御曼荼羅と報恩角塔婆

父母の恩 師匠の恩
三世の恩 国土の恩



逆修法号はお母様の代理で長尾嘉郎さん

本日ここに起立妙塔一基を建立し、
御降誕八〇〇年の慶讃に報恩し謝し奉る

日精上人簡易遺墨展

1等 小林一二三さん

2等 紙野洋子さん

3等 岡崎洋さん

ハズレの皆さんもハズレなし

三宝の慈悲の光を身に感じつつ
生きることの喜び

僕、トラです

おきらく日記 渋谷よりも落ち着いて

2021年11月3日(祝)

11月に入り、今月はお会式がある
ので提灯を吊しました。今年新しく施主を
募集したので、白い提灯を26個増やすこ
が出来ました。これにより赤と黄色と合わ
せて三色になり、今までよりさらに賑やか
で美しく綺麗に飾れました。今月いっぱい
夜間は、点灯します。お寺のハロウィン
ですね。私はジョーカーには憧れませ
んが、日蓮聖人には憧れます。



提灯施主募集中

お寺では、お会式の提灯の施主を募集
しています。皆さんのお名前が大きく入
ります。護持会員1名につき2つまで申
込めます。この機会を逃さずお申し込
み頂き、来年のお会式には御参拝下
さい。1つ4500円です。切りは春のお
彼岸と致します。

僕の名前はトラ。飼い主は祥一郎兄
ちゃんと澄子かーちゃん。ところが
兄ちゃんは平成18年に57歳の若さで死
んじやったんだ。その後はかーちゃん
と2人暮らし。平成25年にかーちゃん
も死ぬだけけれど、その時かーちゃん
が90歳で僕が20歳。といつも人間の
年齢だから、猫年齢にすると「ワシは
もう96歳の爺いじゃのお〜、いつの間
にか、かーちゃんの年齢を超えておた
のじゃ」かーちゃんは死ぬ前に「この世
ではもう充分に生きた。思い残す事は何
も無い。しいていえばアンタだけや」と
ワシに向かって言ったのじゃ。ワシは薄
々判っていた。だっていつも一緒じゃ
からのお〜。だからワシは一足先に動
物病院に連れて行かれ安楽死したんじ
ゃ。霊山から娑婆の様子を見ていたら
案の定かーちゃんはすぐ透析を止めて
死ぬ準備に入った。智孝さんに「透析
止めたら一週間で逝くってあの医者
ゆ〜なのに、二週間経ってもまだ迎
えが来ん! あれはヤブ医者や〜」って
笑いながら言った。だからワシがしか
たがないから迎えに行っちゃったんじ
ゃ。今は、兄ちゃんとかーちゃん
とまた一緒に霊山浄土で暮らして
おるのじゃ。兄ちゃんの年齢を超えた
智孝さんの様子をドレドレそっと見
てみると、お会式で奮闘するようじ
ゃのお〜。あの世から智孝さんが世
話した人皆で応援しているから頑
張りや〜



お題目結縁運動のストーリーボード。各お題目のイラストと解説が並び、中央には「報知恩 仏成就 ここで あがり」という大きなメッセージが掲げられています。

お題目のリスト（年齢順）:

- 救助 (14歳)
- 祖岩の危機 (13歳)
- 由井ヶ浜の別れ (13歳)
- 松葉ヶ谷の夜襲 (13歳)
- 立正安国論の上書 (13歳)
- 身延入山 (35歳)
- 第三の勅言 (35歳)
- 谷庵室 (51歳)
- 真野御陵参拝 (51歳)
- 塚原問答 (51歳)
- 阿佛房夫妻の給仕 (51歳)
- 佐渡三昧堂 (51歳)
- 鎌倉辻説法 (53歳)
- 父母授戒 (32歳)
- 故山追放 (32歳)
- 持佛堂説法 (32歳)
- 開宗宣言 (32歳)
- 叡山遊学 (32歳)

中央のメッセージ: 報知恩 仏成就 ここで あがり。仏教を極めて仏になり恩ある人をもたすけんと思ふ。

右側のメッセージ: スタートに戻る 甚大 艱難。現在の大難を思いつづくるにも涙。非滅現滅 弘安5年10月13日辰の刻 お題目に含まれる中へ入滅。

下部のメッセージ: 一生空しく過ぎて... 一經の肝心たる題目を我も唱え人にも勸む 我日本の柱とならん... 誓いし願破るべからず。皆が信仰する 諸派では 成仏出来ない 歌書の真意は 法華経で あると示し 反感を買う。

第二十二号 法服規程違反。私達僧侶には僧階、つまり位によって着ても良い袈裟や衣の色というのは決まっています。私は位が低いので、行事や寺法事では水色の衣に紫の袈裟を着用しています。これが私に定められた色です。一般的な紫は色が偉い人のように思われます。日蓮宗の規程の中でも同じで、衣が紫色なのは位が高い方です。その時は緋という赤色の袈裟を纏います。さらに緋の袈裟の中でも紋色が金よりも白が最高位なのです。今回のお会式で私の出で立ちは写真の通りです。タマシ色の衣に、袈裟が緋で紋が銀色です。実は衣は今回百遠忌を営んだ明治時代の第二祖のころ。実に戦火をくりぐり抜けて残っている代物です。袈裟は第三世で、燕尾は第四世の愛用品です。数珠は私のものなので、実に明治、大正、昭和、平成、令和のモノを身につけて、日蓮聖人の降誕八〇〇年と会式を歴代の先師と一緒に祝うつもりで違反しました。すると! あっ! 柳沢慎吾に見つかってしまいました!

私「コメンナさい! 違反といつても寺の中の事ですから、法に触れるようなものじゃないですから(涙)」
柳沢「ダメだ! 署に連行する!」
私「アレス! タスケテ〜」

おきらく日記 実験台になったギエロン星 2021年9月20日(祝)

私は子供の頃から、ウルトラマン・ウルトラセブンのファンである。特にウルトラセブンに関しては色んなところで論評されているように、奥の深い社会派ドラマである。もちろん良く判っているつもりだったが、最近BSで日曜日の朝にやっているリメイク版を改めて見直している。すると毎回「うーむ」と考えさせられる内容が込められていて、当時の制作スタッフの熱い想いが伝わってくる。現代でも社会問題となっているテーマが、こんな昔の子供用の特撮ストーリーに込められている事に驚きを隠せない。宇宙人と戦うために、最新兵器の開発をドンドンと進める地球防衛軍。「抑止力にもなる」という主張に反対するダン。それは敵がさらに強力な兵器を開発して、イタチごっこになるおそろいな行為だと主張する。そして「血を吐きながら走り続ける悲しいマラソンですよ」と、淋しそうにつぶやく…。 核兵器と同じ理論だ。

上記の日記の話が、過去最高の拍手を叩きだした。このオタク話は、もう一つ感慨深いモノがあるので紹介すると、マンやセブンで怪獣△□○や○×▲星人と登場するが、星獣と冠がつくのはギエロンだけである。

近畿教区 檀信徒の研修道場

仏祖の教えを守つて 四恩に報謝し

第35〜37回主任 新聞 智孝

檀家の皆さんはあまりご存じなかったと思いますが、この4年間私は近畿教区の檀研道主任を務めました。

近畿各地のお寺の檀家さんが、京都の本山で一室に会し、1泊2日でみっちりとお勉強するのです。私は、その先生役の責任者となつていたのです。

日蓮聖人の執筆された書物やお手紙の解説をさせて頂いたのですが、時代背景や手紙を受け取られる方の気持ち、祖師は、何処でどんな状況の中、その手紙を認められたのかを調べ、なるべく臨場感をもって教えるように努力しました。人に伝えるというものは、自分が理解出来ていないと語れません。また限られた時間の中で伝えたい事は沢山あるので、何をチョイスするのか、

板書の語句選びやプレゼンのやり方等、考える事は山のようにありました。しかし自分で調べて納得し、原稿を起してさらには話す。そして理解してもらえたか、参加者の反応を伺う。これは私にとって非常に良い経験でした。

教壇に立って喋っているうちに、お釈迦様や日蓮聖人の想いが自分の中で実感として受けとめられるように思つたのです。日蓮宗は伝道教団です。僧侶の事を教師といます。

お坊さんが、やるべき事は何かの？ しっかりと心に刻んでおかなければなりません。奉仕の浄行を達せしめたまえ

※昨年の日蓮宗新聞12月1日と10日号に関連記事掲載



予告記事

★唱題のついで
時間はいつも午前9時半
・1月13日(木) 宗相開祖聖日
・2月13日(木) 宗相開祖聖日
・2月15日(火) 釈尊涅槃聖日
・2月16日(水) 宗相降誕聖日
・3月13日(木) 宗相開祖聖日
・3月17日(日) 春彼岸入日
・3月23日(水) 春彼岸結日

★第50回信行会
※イヨイヨ法華経に入ります。
今が大チャンス!!
・1月10日(祝) 午後1時
・2月6日(日) 午後1時
・3月6日(日) 午前10時 最終講義
正午〜修了式

特別講師 醍醐寺住職 都倉隆祥師
※今年度は3月までになります。

★護持会奉仕日
・1月28日(金) 午前9時半
・1月15日(火) 唱題後
・3月15日(火) 午前9時半

★護持会役員会
・3月6日(日) 午後1時

★運営会議
総代 元総代 護持会役員は出席下さい。
・1月10日(祝) 午後2時
・2月12日(土) 午後4時
・3月6日(日) 護持会役員会終了後

★節分星祭り
・2月3日(木) 午後1時
法衆加持祈禱 豆撒き
青年生まれの青年男女募集中です
※詳しくは同封チラシ参照

★「買樹みくじ」絶対発売中!!
短冊型 巻萬伍千円 折込型 巻萬八千円
お寺さまは、お急ぎ下さい!!

※状況により中止の場合もありますのでご了承ください。

水色めがね

2021年10月16日(土)

最近のキャンプブームに乗って売れ行き好調だったので、前から探していたが何処にも無かった。つい先日、某所で販売されているのを偶然見つけ、やっと手に入れた「おにやんま君」。毎朝裸体を披露する水行場に取り付けた。夏の水行場一番ツライのは「蚊」だという真実を、11月からしか被らない修法師には判るまい。ただ線香を蚊取りに変えるよりは、環境にやさしいと思う。本堂から見て、風に吹かれてユラユラ揺れていると、ちょっと気持ちも癒やされる…。防虫効果はあったように感じるが、ダンゴムシは相変わらず元気。(^_^)

令和4年 寒修行托鉢

日	コース
1月15日(土)	元町コース 福原〜桐町〜元町〜相生町〜東川崎〜新開地
1月16日(日)	兵庫コース 永沢町〜神明町〜兵庫駅〜大開通〜三川口町
1月19日(水)	荒田コース 菊水町〜夢野町〜千鳥町〜平野町〜荒田町
1月22日(土)	長田コース 長田町〜片山町〜名倉町〜房王寺〜下沢通
1月23日(日)	中央区コース 春日野道〜熊内〜須磨寺〜龍宮
1月25日(火)	須磨コース 月見山〜大手町〜板宿
1月27日(木)	西代コース 山下町〜日吉町〜二葉町〜腕塚町〜御崎町
1月29日(土)	西灘コース 王子公園〜上野通〜神ノ木町〜六甲道駅周辺
1月30日(日)	垂水コース 滝の茶屋〜大町〜高丸〜五色山〜舞子台

※道中や途中宅での接待は、今年は辞退させていただきます。

友だち募集中

行事の確認やお参りの打ち合わせなどが出来ます

戦争展 協賛金ご芳名

兵庫 長福寺	10,000円
尼崎 祥福寺	10,000円
養父 法華寺	10,000円
長田 妙覚寺	10,000円
御着 法華寺	5,000円
兵庫 法泉寺	5,000円
出石 経王寺	3,000円

※十一月十五日まで受付分

児童たちの疎開生活紹介

太平洋戦争開戦から80年

写真や日誌、作文など展示

兵庫区 本全洋戦争開戦から80年を記念して、80年たった8日、兵庫区立中央図書館の2階で、兵庫区立中央図書館の歴史展示「兵庫区立中央図書館の歴史」を開催しました。展示は、兵庫区立中央図書館の歴史を伝える写真や日誌、作文などを通して、戦争の悲惨さや疎開生活の辛さを伝える内容です。展示は、兵庫区立中央図書館の歴史展示「兵庫区立中央図書館の歴史」を開催しました。展示は、兵庫区立中央図書館の歴史を伝える写真や日誌、作文などを通して、戦争の悲惨さや疎開生活の辛さを伝える内容です。

「買樹みくじ」絶対発売中!!

短冊型 巻萬伍千円 折込型 巻萬八千円
お寺さまは、お急ぎ下さい!!

※状況により中止の場合もありますのでご了承ください。

友だち募集中

行事の確認やお参りの打ち合わせなどが出来ます

戦争展 協賛金ご芳名

兵庫 長福寺	10,000円
尼崎 祥福寺	10,000円
養父 法華寺	10,000円
長田 妙覚寺	10,000円
御着 法華寺	5,000円
兵庫 法泉寺	5,000円
出石 経王寺	3,000円

※十一月十五日まで受付分

かんごんの穴

編集後記

昨年の流行語にノミネートされた「親ガチャ」。子供は親や家庭環境を選べないという意味の言葉だが、法華経の立場は逆だ。子供が親を選んでいるのだ。「哀愍衆生願生此間」という。生きとしけるものを愛し、その想いを実現するため相應した親を選んで生まれたのだ。今の環境は自分で作ってきたのだ。共に乗り越えよう。

三男が4月から社会人1年生となります。我が家もようやく子育て終了です。兄たちと同様に、自分の好きな道にすすみます。二人三脚で性格も違いますが、立派になつた。私が今まで尊敬して来た。と我が子ながら尊敬した。と我が子ながら尊敬した。と我が子ながら尊敬した。

戦争展 協賛金ご芳名

兵庫 長福寺	10,000円
尼崎 祥福寺	10,000円
養父 法華寺	10,000円
長田 妙覚寺	10,000円
御着 法華寺	5,000円
兵庫 法泉寺	5,000円
出石 経王寺	3,000円

※十一月十五日まで受付分

友だち募集中

行事の確認やお参りの打ち合わせなどが出来ます

戦争展 協賛金ご芳名

兵庫 長福寺	10,000円
尼崎 祥福寺	10,000円
養父 法華寺	10,000円
長田 妙覚寺	10,000円
御着 法華寺	5,000円
兵庫 法泉寺	5,000円
出石 経王寺	3,000円

※十一月十五日まで受付分

かんごんの穴

編集後記

昨年の流行語にノミネートされた「親ガチャ」。子供は親や家庭環境を選べないという意味の言葉だが、法華経の立場は逆だ。子供が親を選んでいるのだ。「哀愍衆生願生此間」という。生きとしけるものを愛し、その想いを実現するため相應した親を選んで生まれたのだ。今の環境は自分で作ってきたのだ。共に乗り越えよう。

三男が4月から社会人1年生となります。我が家もようやく子育て終了です。兄たちと同様に、自分の好きな道にすすみます。二人三脚で性格も違いますが、立派になつた。私が今まで尊敬して来た。と我が子ながら尊敬した。と我が子ながら尊敬した。と我が子ながら尊敬した。

かんごんの穴

編集後記

昨年の流行語にノミネートされた「親ガチャ」。子供は親や家庭環境を選べないという意味の言葉だが、法華経の立場は逆だ。子供が親を選んでいるのだ。「哀愍衆生願生此間」という。生きとしけるものを愛し、その想いを実現するため相應した親を選んで生まれたのだ。今の環境は自分で作ってきたのだ。共に乗り越えよう。

三男が4月から社会人1年生となります。我が家もようやく子育て終了です。兄たちと同様に、自分の好きな道にすすみます。二人三脚で性格も違いますが、立派になつた。私が今まで尊敬して来た。と我が子ながら尊敬した。と我が子ながら尊敬した。と我が子ながら尊敬した。